

令和5年度 養父市立高柳小学校だより

たかやなぎ



学校HP



No.8

令和5年7月20日

《 5つの感覚を総動員して体験活動の充実を 》

1学期も無事に終わり、いよいよ明日から35日間の夏休みに入ります。長い夏休みは1学期をふり返り、学習面で足りなかったところ、理解が不十分だったところを補うことができる貴重な日々となります。また、日頃なかなかできないようなことに取り組むことができるとても魅力的な日々でもあります。この夏休みには直接体験の機会を多く持ってもらいたいと思っています。視覚、聴覚、嗅覚、味覚、触覚という人間の持つ5つの感覚を総動員して様々な体験からたくさんのことを学んでほしいと願っています。そして、その体験したことを親子で語り合ったり、文章で表わしたり、絵にしてみたりといった活動につながれると嬉しいです。特に但馬は豊かな自然に恵まれています。キャンプや登山、海水浴や魚釣りなど、自然と触れ合うことは生きている喜びを感じさせてくれると思います。遠出をしなくても、普段は車で通り過ぎてしまっている身近な場所にも素敵なものがたくさん隠れているのではないのでしょうか。お子様と一緒に自然を感じながら散策を楽しむのもいいですね。自然との直接体験は学校の勉強だけでは学べない色々なことを教えてくれるはずです。



一方で、夏休みは気持ちの上で開放的になりがちで、気がつかないうちに様々な事件や事故に巻き込まれる危険もあります。是非、ご家庭や地域で、子どもたちの見守りをお願いいたします。これから1年で最も暑い日が続きます。熱中症予防などの健康管理や規則正しい生活などにも気をつけていただき、8月25日の2学期始業式には高柳っ子全員の元気な顔が揃うことを願っています。

《 7・8月の草庵先生の教え 「反観内省」 》

今月の生活目標は「反観内省」^{はんかんにせい}です。意味は、「自分のことをよく考えて、深く省みること」です。高柳小学校では1学期を終えるにあたって「ふり返り」を大切にして過ごしました。各学年では「整理整頓：置く場所を決める、ロッカーからはみ出さない」「廊下を静かに歩く」「発表を必ず全員する」「自学のふり返りを忘れずに書く、テストで間違えた問題を自学で復習する」「やっといういいことと悪いことの判断をつける」「自分の生活を見直し、長所は続け、短所は直して長所にする」といった目標を立て、頑張ってきました。学習でも生活でも、何事においてもやりっ放しでは本当の力にはなりません。明確な目標をたて、ふり返りをしっかりと行うことが大切だと考えています。「ふり返り」は7・8月の目標です。夏休み中も自分の生活や学習のふり返りを行いながら過ごしてほしいと思います。



※高柳小学校では、8月14日(月)・15日(火)・16日(水)を、夏季休業期間中における教職員が一斉に年次休暇等を取得する日としています。この間、やむを得ず学校との連絡が必要な場合は、養父市教育委員会こども学び課 (Tel 664-1627) まで連絡してください。受付は8:30から17:15までです。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

《 4年生 クリーンセンター見学 》

6月21日、4年生が南但クリーンセンターの見学に行きました。社会科の「ごみのしよりと活用」を学習してきた4年生が、養父市のごみ処理の様子を学びました。施設に関する映像を視聴した後、職員の方の説明を聞きながら施設内を見学しました。高効率原燃料回収施設とリサイクルセンターに分かれており、それぞれに最終処分となる物を極力減らすために工夫されていることを学びました。実際に見学して学びが深まりました。

《 6年生 市長出前授業 》

7月4日、市長出前授業がありました。毎年、6年生を対象として行われています。昭和40年には4万人を超えていた養父市の人口が令和2年には2万2千人ほどに減少しています。人口減少や少子化は養父市にとって大きな課題です。今の小学生が大人になる頃にも養父市が活力あるまちであるためにはどうすればよいのか、そんな養父市の未来について市長と一緒に考えました。ふるさと養父について考えるよい機会となりました。

《 110番の家訪問 》

6月21日、児童が日頃お世話になっている110番の家を訪問し、お礼の手紙を渡して感謝の気持ちを伝えました。不審者を見かけた時や急な体調不良等の場合に児童が駆け込むことがあります。今後とも、高柳っ子の安全・安心な生活のためご協力ください。

《 地区懇談会 》

7月7日、民生児童委員さんにもご参加いただき、地区懇談会を開催しました。夏休みの間、ラジオ体操や地域行事等、保護者の皆様、地域の皆様には子どもたちがお世話になります。よろしくお願いいたします。

《 ラジオ体操練習 》

7月12日・14日、夏休みの地区でのラジオ体操に向けて練習を行いました。12日は全校生と一緒に、14日は地区毎に練習をしました。手足を伸ばすところや曲げるところを意識しながら練習をしました。練習の成果を夏休みに発揮してほしいと思います。

《 こども園5才児・1年生七夕交流会 》

7月5日、R6年度入学予定のこども園5才児と1年生の七夕交流会が行われました。5才児と1年生がペアになり、折り紙で提灯や天の川を作って笹につけていきました。この日に向けて何度も練習を重ねてきた1年生が飾りの作り方を教えるなど、立派なお兄さん、お姉さんぶりを発揮していて頼もしく感じられました。七夕の話の朗読や「たなばたさま」の歌もあり、楽しく交流ができました。2学期には5年生と5才児の交流も予定しています。



4年 クリーンセンター見学



6年 市長出前授業



1年 七夕交流会

8月の主な行事予定

5 (土) 6年生親子行事
9 (水) そうあんくんの日
11 (木) 山の日
14 (月) ~ 16 (水)
教職員一斉年休取得日
19 (土) 市陸上競技大会
20 (日) PTA奉仕作業
PTCAフォーラム

23 (水) そうあんくんの日
25 (金) 2学期始業式 校外児童会
11:25一斉下校
28 (月) 身体測定
協和の日 11:25一斉下校
29 (火) 全校朝会 給食開始
協和の日 13:30一斉下校
30 (水) 6年演劇ワークショップ